

La minería del cobre es la que genera más orgullo, pero el litio mayores expectativas

INDUSTRIA. Los antofagastinos aspiran a una mayor diversificación, apunta estudio Critería.

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

En 2023, Chile exportó aproximadamente 5,49 millones de toneladas métricas de cobre, lo que representa un aumento de alrededor del 6% en comparación con el año anterior.

Entre concentrados y cobre metálico, los envíos se acercaron a los US\$44 mil millones, según reporte de Aduanas.

Mucho más atrás está la industria del litio que envió poco más de US\$6.249 millones en el mismo periodo.

Por ello, no es de extrañar que la minería del cobre sea la industria que más "orgullo" genera en la población regional, de acuerdo al estudio "Un horizonte para la Región de Antofagasta", desarrollado por Critería Research y Colbún

Los resultados completos serán conocidos en los próximos días, pero este medio tuvo acceso a algunas conclusiones obtenidos gracias a las entrevistas realizadas con 630 casos entre el 27 de agosto y el 5 de septiembre, en una muestra tomada entre mayores de 18 años, pertenecientes a diversos grupos socioeconómicos.

HACIA EL FUTURO

Respecto a los principales resultados de la encuesta destaca la pregunta. "Si la industria del cobre es la que genera más orgullo (28%) -¿Te genera una sensación de orgullo que alguna de las siguientes activi-

"Sus principales apuestas están en el crecimiento de la minería del litio y de las energías renovables".

Matías Chaparro
 Asuntos Públicos Critería R.

"Como compañía estamos optimistas con el despliegue de proyectos que queremos impulsar aquí en la región".

Carlos Briso
 Gte Proyectos Hidráulicos Colbún

dades se realice en la Región de Antofagasta? Por favor indica cuál", entre los resultados, la segunda mejor posicionada es la "Generación solar y eólica de energía eléctrica" (24%) y la "Minería del litio" (17%), entre otras (Ver recuadro).

Lo interesante es lo que aparece respecto de la "importancia futura".

Ante la pregunta: "Pensando en 10 años más, ¿cuál de las siguientes actividades industriales crees tú que va a ser la más importante en la Región de Antofagasta?", la "minería del litio" es la mejor posicionada con el 36% de menciones, seguido de la "minería del cobre" con el 30%, la "Generación solar y eólica de energía



LOS PROYECTOS DE ENERGÍAS RENOVABLE GENERAR LAS MAYORES EXPECTATIVAS ENTRE HABITANTES DE LA REGIÓN.



eléctrica" con el 18% y el turismo con el 6%.

Asimismo, la minería del litio y la generación solar y eólica son las que generan mayor expectativa de crecimiento a futuro. Por el contrario, la minería del cobre, el turismo y los puertos son los que menos se espera que crezcan en la región.

MÁS QUE COBRE

Matías Chaparro, director de Asuntos Públicos Critería, explicó que una de las claves es que los antofagastinos aspiran a la diversificación de la matriz productiva de su Región.

"Siguen valorando la minería del cobre, pero quieren ser más que sólo cobre. Sus principales apuestas están en el crecimiento de la minería del litio y de las energías renovables. Estas últimas, además, despertan una particular sensación de orgullo".

Carlos Briso, gerente de Proyectos Hidráulicos y Aguas Colbún, destacó que la generación de energía renovable ya es vista como una de las principales actividades económicas futuras aquí en Antofagasta.

"Como compañía estamos optimistas con el despliegue de proyectos que queremos impulsar aquí en la región como la ampliación del parque Horizonte, la subestación Lullaillaco, proyectos de H2V y ahora prontamente la puesta en marcha de Horizonte, reafirmando nuestro compromiso con la Región y las comunidades", señaló el ejecutivo. C3